

**FREUNDE DER ARCHÄOLOGIE**

**Vortrag zu UNESCO-Pfahlbauten bei den Freunden der Archäologie war gut besucht**

Am 23. Februar hat Unterwasserarchäologe Henrik Pohl seine Zuhörerinnen und Zuhörer u einem virtuellen Tauchgang zum UNESCO-Welterbe der prähistorischen Pfahlbauten in Österreich eingeladen.

In seinem Vortrag „Ein Tauchgang zum UNESCO-Welterbe der Pfahlbauten“ schaffte Henrik Pohl mit Hilfe von Videos und Fotos die seltene Möglichkeit, die neunte der inzwischen zehn österreichischen Welterbestätten hautnah zu erleben. Auf spannende Art berichtet der Vortragende über die Ergebnisse der Tauchgänge in Seewalchen, Weyregg und Mondsee.

Man fühlte sich unmittelbar in das Leben der Pfahlbauern versetzt, mit welchen Hölzern sie ihre Häuser gebaut und ihr Leben in der Zeit von 5000 – 500 Jahre v.Chr. eingerichtet haben. Das Freilegen der Kulturschichten unter Wasser liefert eine Fülle an Informationen über die Vegetation, die Tierwelt und die Lebensgewohnheiten unserer Vorfahren, auch über ihre Krankheiten anhand von Funden wie Parasiten, die zurzeit in Speziallaboratorien untersucht werden. Am 7. Mai 2016 beginnen die Taucharbeiten am Mondsee, worauf wir uns sehr freuen und mit Spannung warten die Freunde der Archäologie auf



Martin Höchsmann (Obmann des Vereins der Freunde der Archäologie) und Henrik Pohl (Site Manager für Oberösterreich des UNESCO Kuratorium Pfahlbauten)  
Bildnachweis: Helga Oeser

weitere Vorträge und darauf, welche Erkenntnisse zur Urgeschichte Henrik Pohl dann präsentieren wird. Begleitende Forschungsaktivitäten unter Einbeziehung der Unterwasserdrohnen des Projektes Archäonautic der HTW Dresden unterstützen die Forschungen des Kuratorium Pfahlbauten und des Oberösterreichischen



Unterwasserarchäologische Ausgrabung 2017 in Weyregg, Attersee (Bildnachweis: Kuratorium Pfahlbauten).

Landesmuseums, um uns weitere Neuigkeiten aus vergangenen Zeiten berichten zu können.

Nach einer angeregten Diskussion der Teilnehmer mit dem Wissenschaftler Henrik Pohl bedankt sich der Veranstalter – der Verein der Freunde der Archäologie, Attersee – für alle Beiträge des interessanten Abends.

Bericht : Helga Oeser (Verein der Freunde der Archäologie - Schriftführerin)

Freunde der Archäologie  
an den Seeufern des Attersees  
und seines Hinterlandes

Wir laden ein zum

# OSTERTEFFEN

von 10 – 14 Uhr

**Dienstag 27. März**

**Mittwoch 28. März**

**Samstag 31. März**

im Atarhof - Hagerhaus  
Landungsplatz  
Attersee

Färben von Ostereiern  
Herstellung von Keramikgefäßen  
Besichtigung unserer Werkstätten  
Färben mit Naturfarben  
Verkostung von Gerichten der Pfahlbauküche

Verein Freunde der Archäologie  
www.archaeofreunde.at  
4864 Attersee am Attersee, Mühlbach 48